
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur außerplanmäßige öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

Sitzungstermin: Montag, den 05.10.2009 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Ort, Raum: im Ratssaal der Ortschaft Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Herr Reinhard Lüder   
  
 
Bürgermeister 
 
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Horst Blume   
  
Herr Wilfried Büchner   
  
Herr Klaus Fischer   
  
Herr Rico Gagelmann   
  
Herr Ralf Jassen   
  
Frau Franziska Keindorff   
  
Herr Hans-Jürgen Knust   
  
Herr Johannes Könitz   
  
Herr Michael Lange   
  
Herr Andreas Marx   
  
Frau Ramona Müller   
  
Herr Bernhard Niebuhr   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
Herr Rainer Schwerdtner   
  
Herr Sigmar Thorun   
  
Frau Wilma Wischeropp   
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Protokollantin 
 
Frau Melitta Weiße   
  
 
 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt entschuldigt 
  
Herr Manfred Behrens entschuldigt 
  
Herr Roland Eckl entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Herr Lüder eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
- Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
- Von 21 stimmberechtigten Mitgliedern sind 18 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
- Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt. 
 

 
 
TOP 3 Klarstellender Beschluss über die Erforderlichkeit eines 

Stellvertreters für den Vertreter im Unterhaltungsverband "Untere 
Ohre" 
Vorlage: BV-0160/2009 

  
- In der Gemeinderatssitzung am 02.07.2009 stand die Wahl des Vertreters im 

Unterhaltungsverband Untere Ohre auf der Tagesordnung. Herr Sonnabend wurde 
als Vertreter gewählt. Aus Zeitgründen wurde die Sitzung nach der Wahl des 
Vertreters abgebrochen. Die Wahl des Stellvertreters wurde auf die Tagesordnung 
des Gemeinderates am 03.09.2009 gesetzt. Der Bürgermeister beantragte in der 
Sitzung am 03.09.2009 die Absetzung dieses Tagesordnungspunktes, mit der 
Begründung, die Wahl eines Vertreters sei ausreichend. Daraufhin wandte sich Herr 
Gagelmann an die Kommunalaufsicht und bat um rechtliche Prüfung. Die Prüfung 
ergab, dass dieser Tagesordnungspunkt noch einmal auf die Tagesordnung gesetzt 
werden muss, um somit den Beschluss zu fassen, dass kein Stellvertreter mehr 
gewählt werden soll. 

- Der Hauptausschuss hat dem Beschluss zugestimmt. 
- Es finden durchschnittlich 1 bis 2 Sitzungen jährlich statt. Der Gemeinderat hat 

entschieden, dass ein Angestellter der Verwaltung Vertreter sein soll und dies auch 
fachlich absichern kann.  

- Herr Sonnabend erklärte, dass es nicht erforderlich sei, einen Stellvertreter zu 
wählen. 

- Herr Gagelmann akzeptiert diese Entscheidung, wäre es gleich so erklärt worden, 
hätte er sich bereiterklärt, dieses Mandat zurückzuziehen. 

- Herr Lüder stellt die Vorlage zur Abstimmung 
 
Beschluss 
 
Der Gemeinderat stellt fest, dass ein Stellvertreter des Vertreters im Unterhaltungsverband 
„Untere Ohre“ entbehrlich ist und die Wahl nicht mehr fortgesetzt wird. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

12 2 4 0 
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TOP 4 Außerplanmäßige Ausgabe zum Erwerb eines Grundstückes 

Vorlage: BV-0161/2009 
  

- Herr Meseberg gibt Erläuterungen zum Inhalt der Vorlage. 
- Die Fragen seitens der Mitglieder werden beantwortet. 
- Herr Lüder stellt die Vorlage zur Abstimmung. 

 
Beschluss 
Der Gemeinderat beschließt die außerplanmäßige Ausgabe für den Erwerb des 
Grundstückes der EMB GmbH gemäß den beigefügten Anträgen in Höhe von insgesamt 
1.040.000 Euro. 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

13 2 3 0 

 
 
TOP 6 Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 
  

- Herr Könitz gibt die Information, dass die Kirche jeden Montag offen ist. Heute steht 
es unter dem Motto: Sehnsucht auf Mitbestimmung. Auch die nächsten Montage wird 
die Kirche geöffnet sein – immer 19:30 Uhr. 

 
- Herr Büchner: In der presse war zu lesen, dass die Kirche in Wellen Mittel aus dem 

KII- Programm  bekommen hat. Da stellt sich nun die Frage, ob es für die Kirchen 
Meitzendorf und Barleben auch Möglichkeiten gibt. 

- Herr Keindorff: Diese Art Mittel, die Wellen helfen werden, wird es für unsere 
Gemeinde nicht geben. Die Gelder aus dem KII- Programm gingen direkt an die 
Kirche Wellen. Er wird aber dazu noch ein Gespräch mit einem Fachreferenten 
führen und in der nächsten Gemeinderatssitzung darüber berichten. 

 
- Frau Müller stellt die Frage, ob die Gemeinde finanzielle Mittel für den Umbau der 

Sekundarschule Dahlenwarsleben bereitstellen muss? 
- Herr Meseberg antwortet, dass der Eigenmittelanteil der Gemeinde bei ca. 105.000 € 

liegt.  
 
- Frau Müller fragt, wann ist mit dem 2. Nachtragshaushalt zu rechnen? 
- Herr Meseberg antwortet, dass der Nachtragshaushalt nicht genehmigungspflichtig 

war und die Gemeinde keine gesetzliche Pflicht hat, einen 2. Nachtragshaushalt zu 
beschließen. 

 
TOP 7 Schließen der Sitzung 
  

- Herr Lüder bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung. 
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Protokollant/in 
 
 
Bestätigung des Protokolls im Rahmen der Sitzung am: _____________________ 
 
 
 
 
 
 
K e i n d o r f f  
Bürgermeister 
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